

# DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—AÑO XV.—NUM. 5.302

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Lunes 4 de Junio de 1917

## EL CONGRESO DE ECONOMÍA NACIONAL

Está celebrándose el segundo Congreso de Economía Nacional, que ayer inauguró el ministro de Fomento, con asistencia de personalidades y representaciones de la Economía del país. El primer Congreso tuvo lugar en Barcelona, nueve años hace, y ahora se discutirá en el actual una serie de temas que tienen indudable importancia y que podrán ser de útil conocimiento a todos los que se interesan por el bienestar y el progreso de España.

Muy pocos son los que entre nosotros se dedican a los estudios económicos y financieros: hay ciertamente más elementos de los que se supone para llegar a saber Economía social y política; pero están dispersos y faltos de unidad. Estadísticas hay, por ejemplo, de un mismo Centro oficial que referentes al mismo asunto aportan distintos datos, según sea una sección u otra la que los exterioriza. Pero no obstante los naturales defectos que existen en toda obra de conjunto, hay que registrar con satisfacción que en los últimos veinte años se ha ganado mucho en la Economía nacional, en sus elementos de estudio, en las prácticas desarrolladas, en la atención que los Gobiernos han puesto para resolver problemas y asuntos generales a los que antes no se prestaba cuidado alguno, y todo ello se ha traducido en una mayor expresión de cultura, de riqueza y de mejores procedimientos políticos y administrativos.

Recuérdese que en el Parlamento, cuyos escaños quedaban desiertos cuando se debatían temas económicos, de crédito, de tributación, etcétera, se fija ahora la atención general cuando se discuten esos mismos temas, que en tiempos no lejanos rechazaba el espíritu de los que contribuyen con su voto a crear la legislación española.

Y ello es un progreso, que se demuestra además por la celebración de esta segunda Asamblea de la Economía Nacional, a la que estamos asistiendo. Hay en ella puntos muy interesantes a tratar: la enseñanza comercial y agrícola en sus diversos grados; la colonización interior y la política hidráulica; el nacionalismo económico, que comprende los servicios y ramas de riqueza o industria que deben ser objeto de nacionalización; la política tributaria; los servicios económicos de las Corporaciones locales, y la esfera de la actividad industrial en esas Corporaciones; los transportes marítimos y otros medios de comunicación, como los telefónicos y telegráficos; el crédito industrial y el agrícola; el iberismo, en su aspecto económico; la organización de la estadística y de las fuerzas económicas nacionales, y otros temas cuyo enunciado es, como el de los antedichos, digno de debate, y cuyas conclusiones podrán estimular a la ampliación de esta clase de estudios y a que los Gobiernos atiendan con más solicitud a los intereses generales del país.

No siempre suelen ser prácticos los Congresos, donde las disquisiciones se suceden sin eficacia alguna; pero los tiempos cambian, y la necesidad de ir parando mientes en los múltiples asuntos que plantea la guerra mundial con relación a la Economía de los pueblos, a su Hacienda, a sus medios de producción, a sus transportes y, en suma, al «outillage» nacional, puede conducir a algo cuya utilidad sea notoria. Y en tal concepto debemos ver con simpatía el funcionamiento de esta Asamblea, en la que se han reunido jóvenes con voluntad para el estudio y hombres políticos y sociales, que con la experiencia que ofrece la mayor edad, pueden votar conclusiones que sirvan de estímulo al crecimiento de la riqueza general y de excitación a los Gobiernos para preocuparse más intensamente todavía de estas cuestiones, que son hoy, y serán más en lo sucesivo, el punto culminante de la vida de los pueblos.

## El homenaje a Maragall

(POR TELEGRAMA)  
Manifestación tumultuosa.—Vivas y murallas.—Disparos y paños.  
BARCELONA 3.—Como ya se había anunciado, hoy se ha verificado el homenaje a la memoria del gran poeta catalán Maragall. En las primeras horas de la mañana la Comisión organizadora estuvo en el cementerio de San Gervasio a colocar en la tumba del ilustre escritor una hermosa corona.  
A las once el Ayuntamiento en corporación y la Diputación y demás entidades

invitadas al acto se situaron en el paseo de Gracia, en el cruce con la vía Diagonal, donde se verificó el homenaje.

Después todas las personalidades invitadas y numerosísimo público estuvieron en la plaza de Molina, y se verificó el acto de descubrir la lápida conmemorativa puesta en la casa donde vivió el poeta.

Se pronunciaron varios discursos y se cantaron «Los segadores».  
Terminado el acto, un grupo de regionalistas bajó por la calle de Salmerón, de la barriada de Gracia, cantando «Los segadores» y vitoreando a Cataluña. Un grupo de jaimistas contestó con vivas a España, y un joven lanzó varios gritos alusivos a la guerra, disparando al aire unos tiros.

Los regionalistas lo persiguieron y le dieron alcance cerca del Centro jaimista, donde lo apalearon.

Fue detenido Joaquín Pérez, individuo a quien poco después se puso en libertad.

La colisión produjo gran alarma.—Zaragoza.

## Barcos españoles torpedeados

El «Eriaga».—Noticias oficiales.—Dos tripulantes heridos.

El gobernador de Guipúzcoa comunicó anoche al ministro de la Gobernación el relato que del torpedeamiento del «Eriaga» han hecho sus tripulantes, llegados a aquella capital de paso para G. Jon.

Según este relato, el 30 de Mayo salió el «Eriaga» de Glasgow, con cargamento de pintura y carbón para Bilbao, formando parte de un convoy compuesto de 10 vapores de diferentes nacionalidades.

Al salir del canal se hicieron cargo del convoy para su custodia dos «destroyers» ingleses, que lo acompañaron hasta Brest, donde los substituyeron dos «destroyers» franceses.

Salieron de Brest el día siguiente, y a las diez de la noche encontraron un submarino, que les hizo señales para que se detuvieran.

Los «destroyers» rompieron el fuego contra el sumergible, que desapareció. El convoy no sufrió novedad.

Siguieron los barcos su ruta, y a las seis y media del día 3, el «Eriaga» fue torpedeado por sorpresa, hundándose.

La tripulación fue recogida por uno de los «destroyers» franceses y conducida a San Juan de Luz.

Resultaron heridos el primero y el segundo maquinista, aunque han podido seguir su viaje.

Se componen la tripulación de 25 hombres, además, el barco conducía tres españoles indigentes, que había recogido.

El gobernador de Vizcaya comunica que ha llegado la tripulación del «Eriaga», siendo conducido al hospital uno de los maquinistas heridos.

(POR TELEGRAMA)  
Noticias de Bilbao.  
BILBAO 4.—Han llegado 28 tripulantes y el capitán del vapor «Eriaga», de la Compañía Náutica del Nervión.

Entre ellos venía dos heridos. Después de curados en el hospital se trasladaron a su domicilio.

Relatan el torpedeamiento del modo siguiente: Salió el buque de Glasgow el 20 de Mayo, con cargamento de carbón destinado a Bilbao, con rumbo a Burdeos.

De este puerto salieron el 1 de Junio, formando un convoy de 12 buques ingleses, noruegos y españoles.

A las doce de la noche del día 1 fué torpedeado un buque inglés, y en la madrugada del 2 un noruego.

El mismo día, sobre las seis de la mañana, cuando el convoy se hallaba a la altura de Arcachon (Francia) el «Eriaga» fué torpedeado sin previo aviso. En aquel momento una gran confusión se produjo en el buque, pues mientras unos tripulantes embarcaban en el único bote que se arrojaba al mar desde el puente.

Los demás botes habían sido destruidos por el proyectil, que dió en el costado de estribor.

Al volver del mar a los tripulantes se vio que el primer maquinista, José Suárez, estaba herido, así como el segundo y un marinero.

Poco después del siniestro fueron todos recogidos por un pesquero armado francés, que acompañaba al convoy, y llevados a San Juan de Luz, de donde se han trasladado a ésta.

Ninguno vió el submarino; sólo vieron la estela del torpedeo.—C.  
Un barco español detenido por un submarino.

SANTANDER 4.—Ha llegado el «Cabo Prión», que fué detenido por un submarino alemán frente al Cabo de San Vicente.  
Revisada la documentación, el vapor pudo continuar su ruta.—C.

Sobre el torpedeamiento del «Telesforo».  
El ministro de la Gobernación dijo anoche que no se ha confirmado la noticia que del torpedeamiento del vapor «Telesforo» dan algunos periódicos.

FOLLETIN  
SU ALTEZA EL AMOR EN CUARTA PLANA

## LA POLÍTICA ESPAÑOLA

Juicios de extraños.

El periódico parisiense «Le Journal» del 1 del corriente, llegado ayer a Madrid, publica, bajo el doble epígrafe «Entre los neutrales. Malestar español», un interesante artículo de su especialista en materias internacionales, M. Saint-Brice. No es nuestro ánimo comentar, ni mucho menos asentir a lo que en dicho artículo se dice; pero creemos oportuno lo conozcan nuestros lectores, en particular sus conclusiones, que reflejan el sentir de muchos extranjeros y de no pocos españoles.

Supone el articulista que se agencian en España el malestar, y pregunta si caminamos a una nueva crisis ministerial o a algo más serio.

«La situación», dice, «es tan confusa, que toda precisión es aventurada».

Expone las esperanzas que a su juicio abrigó el Gabinete García Prieto al llegar al Poder hace tres meses, que precisa en estos términos: obtener de Alemania algunos suministros; continuar manteniendo buenas relaciones con los aliados; sobre la base del acuerdo negociado en Londres por el señor marqués de Cortina, y salvar las dificultades interiores obteniendo de las Cámaras un voto de confianza y suspendiendo después sus sesiones hasta el otoño. Cree que ninguna de estas esperanzas ha resistido al contacto de la realidad; y agrega:

Todo esto enseña además conduce a la impresión.

Tal es, en efecto, el verdadero estado de la política seguida por España desde el principio de la guerra. No desazono, ciertamente, que esta política tiene excusas. La apertura del gran drama ha sorprendido a la Península completamente al margen del conflicto, un pleno período de reorganización. Sobrevinía al día siguiente de la firma de la declaración del Aneuro de 4 de Noviembre de 1912. (Suponemos que el escritor quiere referirse al Convenio hispanofrancés de 27 de Noviembre de 1912 sobre Marruecos. El Convenio francoalemán fué de 4 de Noviembre de 1911.)

Había en ello una situación delicada, de la cual no se preocupó nadie lo bastante. Sin embargo, no basó allí ello para justificar una política que hace más daño a la misma España que a los aliados. De hipotecarse ante unas ventajas que no se precisan, se corre el riesgo de olvidar la pérdida que amenaza. No basta tener un plan; hay además que adaptarlo a las circunstancias. Pasaron los tiempos en que podía correrse el azar en un comercio ventajoso. De mantenerse entre los dos campos, sólo se expone uno a recibir todos los golpes, sin ningún provecho.

## LA FIESTA DE LA FLOR

El éxito que ha tenido este año la simpática Fiesta de la Flor ha superado al de los anteriores. El pueblo madrileño, sin distinción de clases, ha demostrado su generosidad y su cultura, manifestándose a la vez galante, espléndido y respetuoso con las señoras y señoritas que echaron sobre sí la difícil misión de recoger donativos.

Ayer, solamente la recaudación de las respectivas presidentas de las mesas ascendía a la importante suma de 103,000 pesetas, faltando aún los numerosos ofrecimientos de cantidades hechas a las damas que componen las Juntas de los Sanatorios anti-tuberculosos.

La condesa de Romanones, que desde hace meses venía trabajando con incansable celo por el éxito de la fiesta, ha visto compensados sus esfuerzos y es acreedora a la gratitud de los pobres enfermos.

Con tal motivo ha recibido la ilustre dama, que tan perfectamente ha secundado los deseos de S. M. la Reina, numerosas felicitaciones.

## El Congreso de Stockholm

(POR TELEGRAMA)

¿Se aplaza la Conferencia?

PARIS 4.—El «Temps», en despacho de Copenhague, se hace eco del rumor, publicado en la «Gaceta de Francfort», según el cual la Conferencia de Stockholm se aplaza hasta el 8 de Agosto.—Mar.

En la Cámara francesa.

PARIS 3.—El debate comenzó el viernes, en sesión pública, por las interacciones sobre el viaje de los socialistas franceses a Stockholm ha continuado ayer, como se sabe, en sesión secreta, que duró desde las dos de la tarde hasta cerca de las nueve de la noche. A pesar de la larga duración de este debate la Cámara volverá a reunirse mañana, lunes, en sesión secreta, a las dos de la tarde. Entre los oradores que han hecho uso de la palabra figuran eminentes personalidades parlamentarias. No solamente se trató de la cuestión de los pasaportes a los socialistas para Stockholm y Petrogrado, sino también de la situación real en Rusia, del Ejército ruso, del Gobierno ruso y de la fórmula, tan vaga como peyorativa, de los revolucionarios de Petrogrado, «ni anexionar ni contribuir».

El derecho de los pueblos a disponer de ellos mismos. Se discutió también todo el sistema de alianzas de la Entente, todo el programa de los fines de guerra y todas las negociaciones entabladas desde el comienzo de la guerra. Al salir, según cuenta el «Matin», los periodistas interrogaron a los diputados, los cuales,

mostrándose muy reservados, se limitaron a decir:

«Hemos vivido horas muy solemnes, y hay que confiar en que un debate de la altura del que se ha entablado no termine sino por una orden del día llena de patriotismo.»

Se cree que en la sesión pública de mañana termine la discusión de estos asuntos. Se comentan ciertos conciliabulos celebrados por los socialistas, los cuales celebrarán mañana una reunión para ponerse de acuerdo sobre la actitud que tomarán y las declaraciones que han de hacer en la discusión de la orden del día. Mar.

## CASA REAL

A la hora de costumbre despacharon esta mañana con S. M. el Rey el presidente del Consejo y los ministros de turno, que eran hoy, como lunes, los de Estado y Gracia y Justicia.

Después recibió el Soberano en audiencia militar al general de división D. Gabriel Orozco; a los dos brigadas don José García Sifari, D. Eduardo Cañizares, D. Julián Fernández Ortiz, D. Manuel Hagaz y D. Ramón Domingo Ibarra; a los capitanes de corbeta señores Astensio y Jaidenes; a los capitanes de Infantería D. Fernando Núñez y D. Vicente Valero, y al primer teniente de la misma Arma D. Félix Herrero.

A la audiencia asistió, como es costumbre, el capitán general de la región, Sr. Echagüe, el cual, una vez terminada aquella quedóse en la regia cámara celebrando una extensa conferencia con D. Alfonso.

A su salida de Palacio dijo el general Echagüe a los periodistas que mañana asistirá a la misa que en sufragio de las víctimas del regimiento de Saboya se celebrará en el cuartel del Conde Duque, donde aquél se aloja.

A esta misa asistirán también todos los coroneles y generales que han mandado el mencionado regimiento y viven todavía.

A mediodía fué cumplimentado el Monarca por el marqués de Cáceres y el conde de Bilbao.

A las seis de la tarde el Soberano recibió en audiencia a la señora de Ruita, dama que fué de la infanta doña Beatriz.

## POR LOS MINISTERIOS

(POR TELEGRAMA)

El ministro de Estado, después de despachar con S. M. el Rey acudió, como de costumbre, a su despacho oficial, donde recibió a los periodistas.

Comenzó el Sr. Alvarado su conversación con los «reporters» manifestando que D. Alfonso acababa de firmar varios decretos sobre concesión de cruces y nombramiento de varios caballeros de diferentes Ordenes. Entre estos decretos hizo resaltar el ministro el relativo a la concesión de la gran cruz de Isabel la Católica a Sr. Cortina. En otro lugar de este número publicamos íntegra la firma de Su Majestad.

Habló después el Sr. Alvarado de un sueto publicado por un periódico madrileño sobre matanzas de cristianos y judíos en Palestina.

El ministro de Estado dijo a propósito de esto, que tan pronto leyó el sueto de referencia hizo los correspondientes gestiones cerca de los Gabinetes de Berlín, Viena y Constantinopla para averiguar lo que hubiera de cierto en el asunto.

El Gobierno alemán contestó diciendo que se trataba de una noticia completamente inexacta; pero que sin embargo pedía al Gabinete de Constantinopla autorizase al cónsul de España en la capital de Turquía para que fuese a Palestina y realizase sobre el terreno todas las gestiones que creyera oportunas para esclarecer la cuestión. El Gobierno alemán añadió en su contestación que había solicitado además del cónsul de Turquía que todo cuanto averiguase dicho cónsul pudiera transmitirlo con entera libertad al Gobierno español.

La contestación de Turquía ha sido totalmente satisfactoria, y así lo ha comunicado a nuestro Gobierno el de aquel país.

Una Comisión de diplomados del Instituto Marroquí de la Academia de Jurisprudencia estuvo esta mañana en el Ministerio de Estado visitando al Sr. Alvarado.

El cónsul de España en la Ciudad del Cabo ha telegrafiado al ministro de Estado manifestando que han sido encontrados los cadáveres de cinco tripulantes del «Eizaguirre».

Añade dicho representante de España que los cadáveres han recibido sepultura a expensas del Consulado de nuestra nación.

## FOMENTO

El gerente de la Agencia Marítima Cerra, de Gijón, ha remitido al señor duque de Almodóvar del Valle una carta en la que le manifiesta que al ver en casi toda la prensa que en Cádiz estaban sin carbón y que tendrían que suspender algunos servicios públicos, telegrafió a la Cooperativa de Gas ofreciéndole un cargamento de carbón, que podría entregar en cuatro días.

«Por si pudiera interesar a V. E.—añade el gerente en su carta—, le enviemos la contestación, que justifica que la mayor parte de las quejas de faltas de carbón son injustificadas.»

La contestación está dirigida al mencionado gerente, y dice así:

«Tenemos su telefonema del 25, en el que nos dice nos puede suministrar seguidamente 1.800 toneladas de carbón para gas, cuyo despacho no hemos correspondido por la misma vía por la circunstancia de no tener objeto en este momento esa proposición para nosotros por tener cubiertas nuestras necesidades de esa clase de combustible.»

«El ministro de Fomento dijo hoy a los periodistas que de Sevilla llegan telegramas diciendo que en la mencionada provincia no hay carbón.»

«A Sevilla—agregó el duque de Almodóvar del Valle—llegan diariamente 250 toneladas, cantidad suficiente para el consumo de la población. Ahora, que si hacen mal el reparto, eso es ya una cuestión de régimen interior, que allí toca solucionar.»

Refiriéndose a la rebaja de jornada que piden los obreros mineros asturianos, dijo que el marqués de Comillas da toda clase de facilidades para solucionar el asunto.

Añadió que los obreros picadores de carbón que se están enviando a Asturias están dando un excelente resultado.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA  
El ministro de Instrucción pública dedicó la mañana de hoy a visitar algunos Centros docentes, entre otros la Escuela Normal de Maestros, el Museo Pedagógico, los Jardines de la Infancia y la Escuela Modelo, saliendo satisfechísimo del personal a cuyo cargo está la enseñanza en dichos Centros, y no así de la instalación que éstos tienen, por deficiencias de los edificios.

## INFORMACIÓN MILITAR

(POR TELEGRAMA)

Los ascensos de Junio.  
En el presente mes ascienden:  
En Estado Mayor. Un teniente coronel, dos comandantes y dos capitanes.

Infantería. Ocho tenientes coroneles, 12 comandantes, 18 capitanes y 19 tenientes.  
Caballería. Un capitán y un primer teniente.

Artillería. Un teniente coronel, tres comandantes, siete capitanes y siete tenientes.  
Ingenieros. Un comandante, un capitán y dos primeros tenientes.

Intendencia. Un subinspector de segunda, tres mayores, dos chieles primeros y dos segundos.  
Intervención. Un comisario de guerra de segunda y dos oficiales primeros.

Sanidad. Un médico mayor, un primero y un segundo.  
Carabineros. Un teniente coronel, un comandante, dos capitanes, tres primeros tenientes y tres segundos, ingresando un primer teniente de Infantería.

Guardia civil. Un teniente coronel, un comandante, un capitán y dos primeros tenientes.  
Cuerpo jurídico. Un auditor de brigada, un teniente auditor de primera, dos de segunda y uno de tercera.

De vuelta del frente rumano.  
Ha regresado a Madrid la Comisión española que fué a visitar el frente rumano, constituida por el general Burguete, coronel de Ingenieros Sr. Mayendia, comandante Gerred, de Estado Mayor, y capitán de Caballería Sr. Caro, que vienen muy satisfechos de las atenciones recibidas.

La Academia de Infantería.  
El próximo día 6 se darán por terminadas las prácticas de campaña de la Academia de Infantería, regresando los alumnos a Toledo.

El plan para los exámenes ha sufrido una pequeña variación. El día 8 comenzará el repaso y el 12 se examinará la primera tanda, debiendo estar terminados aquéllas el 23. La entrega de los Reales despachos a los nuevos oficiales se hará con la solemnidad de años anteriores.

## DE PROVINCIAS

(POR TELEGRAMA)

Batalla entre gitanos.—Seis heridos.

BILBAO 3.—En el barrio de San Felipe, en Las Arenas, se entabló una verdadera batalla campal entre varios vascos y una tribu de gitanos. Salieron a relucir las armas blancas y también se cruzaron numerosos disparos.

Resultaron heridos seis gitanos, dos de ellos gravemente.  
La benemerita, que acudió muy a tiempo, detuvo a diez de los contendientes.—C.

Fracaso de una manifestación.  
BARCELONA 3.—Ha resultado un completo fracaso la manifestación neutralista organizada hoy por los elementos germanófilos.

Dicha manifestación consistió en llevar lácticos con los colores nacionales, y por las calles y paseos de Barcelona apenas se habrán visto unas 500 personas ostentando ese distintivo.

A las diez de la noche un grupo de jóvenes, en la Rambla, dió algunos vivas y mueras, siendo dispersados al presentarse la policía, que detuvo a tres de ellos.—Zaragoza.

## LA GUERRA

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Los alemanes han vuelto a atacar en la atiplicación de Craonne. Dos divisiones subieron, en densas columnas de hombres cogidos del brazo, desde el fondo del valle del Ailette. La lucha fué violentísima. Los asaltantes, que eran precedidos de lanzallamas, lograron algunas ventajas tácticas. Pronto las perdieron, a causa de un contraataque. No hay más versión que la francesa.

Los alemanes, siguiendo su costumbre de silenciar los reverses siempre que pueden, callan.

En el frente inglés no ha habido más que luchas parciales al Sur del Souchez, que no han cambiado la situación.

El cañoneo es violentísimo desde el mar a San Quintin.

Va a comenzar en Occidente la batalla veraniega... Será espantosa.

F. R.

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

EN EL FRENTE ANGLOFRANCO-BELGA

Parte francesa.

PARIS 3 (oficial).—Según datos complementarios, los ataques alemanes dirigidos durante la noche y esta mañana contra las planicies de Vaulcuer y de California han sido dados por unidades que pertenecían a dos divisiones. Sobre la planicie de Vaulcuer los alemanes se han lanzado al asalto en oleadas muy densas, y en algunos puntos sus soldados de Infantería estaban codo con codo. Un primer ataque refulió en desorden bajo el fuego de los franceses; un segundo ataque, más violento, acompañado de emisión de líquidos inflamables, logró penetrar algunos instantes en los elementos avanzados de los franceses, los cuales, en un contraataque, arrojaron a los alemanes de dichos elementos.

Las tentativas dirigidas contra la parte Oeste y central de la planicie de California fracasaron completamente. Los mismos regimientos que se habían cubierto de gloria asaltando y apoderándose los días 4 y 5 de Mayo de Craonne y de las planicies de Vaulcuer y de California han dado de nuevo prueba de admirable valentía en la defensa de las posiciones que habían conquistado.

En fin, en la extremidad Nordeste de la planicie, los alemanes, que habían renovado sus tentativas esta mañana y habían logrado penetrar en la trinchera francesa de primera línea, han sido arrojados de ella mediante una brillante contraofensiva de las tropas francesas. En el transcurso de la lucha, que ha sido de violencia extrema, los alemanes han sufrido pérdidas muy considerables y los franceses han mantenido íntegramente todas sus posiciones y han hecho nuevos prisioneros.

Cañoneo intermitente en el resto del frente.

Parte inglesa.

LONDRES 3.—Comunicado oficial de la veintuna:  
«Un violento combate se ha empeñado, con alternativas varias, durante todo el día al Sur de Souchez.

Nuestro primer ataque ha costado enormes pérdidas al enemigo, que sin embargo ha conseguido dar un cierto número de ataques con gran violencia y fuerzas considerables, que han obligado a nuestras tropas a abandonar el terreno conquistado por la mañana.

Noventa y dos prisioneros quedaron en nuestro poder durante esos ataques.

Un encuentro de patrullas nos valió al principio de la mañana cierto número de prisioneros al Este de Lavannia.

Hemos hecho además 16 prisioneros esta tarde, durante un golpe de mano contra Wyttschaete.

La aviación ha continuado demostrando gran actividad ayer.

Cuatro aparatos enemigos han sido derribados en combates aéreos, otros han sido obligados a tomar tierra, averiados, y uno más ha sido alcanzado y destruido por nuestros cañones especiales.

Cuatro de los nuestros no han regresado.

EN EL FRENTE ITALIANO

Parte italiano.

ROMA 3 (oficial).—«A lo largo de todo el frente hay acciones de artillería, con más intensidad contra nuestras posiciones al Este de Plava, en la zona de Vodice y en el sector Norte del Carso.

Hubo pequeños encuentros entre destacamentos, de reconocimiento en Vallarsa, en el nacimiento del río Pontebra, al Norte de Tolmino y en el Carso, donde al Sur de Versie nuestros arrojados grupos se reforzaron en la posición avanzada ocupada por sorpresa.

El tiempo, claro, favoreció ayer la actividad aérea. Los aparatos enemigos que intentaron hacer reconocimientos en nuestras líneas del Trentino fueron ahuyentados por el tiro de nuestras baterías anti-aéreas y por los aviadores que salieron a darles caza.

Durante la mañana fué derribado en combate un aeroplano enemigo que volaba sobre Gorizia, y que se precipitó al suelo al Este de Verbova.

Un general muerto por una granada.  
PARIS 4.—Durante la ofensiva en el Carso una granada enemiga mató al general italiano Alejandro Ricordi, jefe de una brigada de Infantería.—Mar.

VARIAS NOTICIAS

PETROGRADO 3 (oficial). —En el frente ruso rechazamos a 500 kudós cerca de la montaña Akerla, a 25 verstas al Sudeste de Erdzinja.

Aviación.—Los aviones alemanes bombardearon la región de Marlou y de Niemec.

El subteniente Osroff bombardeó de noche las baterías al Oeste de Stanislawoff.

El puerto de Nueva York, cerrado.

PARIS 4.—Al «New York Herald» comunican que el Gobierno de Washington ha decidido cerrar el puerto de Nueva York, noticia que parece confirmar los rumores que desde hace tiempo circulan de que los submarinos alemanes efectúan cruces por la costa oriental del Atlántico, frente a los grandes puertos norteamericanos, especialmente Nueva York.—Mar.

TRIBUNALES

El testamento de la condesa de Bornos

Quinta sesión.—Sigue el Sr. La Cierva. A la misma hora que en tardes anteriores el presidente de la Sala primera, señor Avellón, declara abierta la sesión, comenzando inmediatamente a usar de la palabra D. Juan de la Cierva.

(En la tarde de hoy asiste numeroso público, si bien no es el lleno de los últimos días.)

Manifiesta el orador que en la tarde anterior se ocupó del notario autorizante, llamado no por la condesa, sino por su administrador, el conde de Guevara; recordando a este propósito lo que acerca del funcionario refirió el último día.

Pasa a ocuparse del momento culminante—dice—de la cuestión que se discute, y es que al fin recibe la condesa a notario y testigos, para darles instrucciones, dice el notario, acerca del testamento. Y note la Sala que según el doctor Herguera ya estaba la de Bornos en situación gravísima.

No se dice en el testamento que las instrucciones hubieran sido dadas en momento distinto al de otorgarse el documento, y a lo que el más elemental celo obliga al notario, es decir, a no diferir el momento de las instrucciones del otorgamiento, no se pone en práctica.

Habla de los testigos del testamento, uno de los cuales, el párroco Sr. Campoy, afirma sólo se refirió la testadora a la institución de heredero a favor del conde de Guevara para que cumpliera, en consonancia, las instrucciones que le había dado.

Consta, pues, que en el momento solemne de testar no manifiesta más que lo que el párroco declara.

Ahora de D. Mariano Gálvez, presbítero, manifiesta el Sr. La Cierva que el declarado por éste es que la condesa insistió en conciencia las instrucciones que le había dado.

La declaración del otro testigo, Cabezas, también es ligeramente comentada por el letrado, que saca la consecuencia de que de-

jarla su casa al conde de Guevara para que cumpliera las instrucciones que le había dado. «Pero—añade—de dónde salió la cláusula de la declaración de su fe católica, de su enterramiento con hábito de carmelita? ¿Cuándo lo dijo la condesa? Si el testamento había de ser reflejo de su voluntad, ¿cómo se hace la institución de heredero en la forma que se hace constar? (Lee la institución.)

Dice que la institución no es otra cosa que un encargo de confianza, como fideicomisario, que declara nulo el Código civil. Y esa voluntad de la condesa se altera y modifica declarando heredero en plena propiedad al conde de Guevara!

Continúa hablando de la institución de heredero, y dice que ya estudiará si a un notario es lícito transformar las cosas, como ocurrió en este testamento.

Rebate la afirmación de la parte contraria y de los letrados que informaron, de que la cláusula del enterramiento se tomó de la Memoria testamentaria de 1889, que muestra el conde de Guevara al notario. Y la demostración de que tal cosa no ocurrió es que en la Memoria habla de su enterramiento en lugar próximo al de su bisabuela, y resulta que se dispone en el testamento último que el sepelio se verificase donde su bisabuelo. El notario Sr. Moreno, no tuvo ante sí, por tanto, la Memoria de 1889.

Y todo esto prueba que los papeles del conde de Guevara cuando se redactó el testamento no eran la Memoria testamentaria, sino el testamento ológrafo de 1911, hecho desaparecer.

Y acerca de este último expone que entre las pruebas que no han podido venir están las declaraciones prestadas en el sumario incoado en Toledo, y allí está la declaración del notario, que por ser de las reclamadas por su parte va a comentar. Y el comentario es que el funcionario a los pocos días no recuerda ante el Juzgado lo dispuesto en el documento, lo que prueba la redacción con arreglo a unas notas que recibiera previamente.

También hace referencia a lo declarado ante el mismo Juzgado de Toledo por el conde de Guevara, que afirma no estuvo presente cuando el notario recibió de la condesa sus instrucciones y que no sabe que existiera ningún testamento ológrafo de 1911. También a preguntas del juez de si entregó al notario algún papel escrito, replicó que no recordaba.

«Era extremo importante de nuestras alegaciones—sigue el letrado del conde de Villabona—que en el momento de otorgarse el testamento allí, junto a la condesa experimento, estaba el conde de Guevara, y de este hecho fundamental tan grave, como lo comprende el notario, que lo niega, hay prueba, y sin las declaraciones del párroco Campoy, D. Felipe Fernández García, Juan Pedro Villarreal, Dolores Sánchez, Juan Pons, Jesús Galán, Francisco Fraile, D. Mariano Cabezas, D. Mariano Gálvez, todos ellos, unos por haberlo visto, otros por referencia, afirman que el de Guevara fué visto dando instrucciones durante el otorgamiento, y es el que luego aparece instituido heredero universal.

Y el hecho de intervenir el conde con médicos, testigos y notario da al caso una excesiva gravedad, demostración de la existencia constante del de Guevara.

Se ocupa el orador del médico Sr. Echevarría, que después de su intervención en el asunto, al ocurrir el fallecimiento de la de Bornos fué nombrado administrador de la finca de Los Lavaderos. Esto el Sr. Eche-

varría lo niega ante el Juzgado, afirmando según como tal el Sr. Cabezas.

Lo que acontece acerca de la finca de Los Lavaderos es extraordinario, pues hay un periódico, «El Castellano», de Toledo, que llama administrador al nombrado médico, y acerca de una partida de trigo que se sacara de Los Lavaderos sin autorización, el mismo diario se ocupa del caso y también llama administrador al Sr. Echevarría.

Un incidente. Como en este momento el Sr. La Cierva hiciera algunas alusiones a los Gobiernos, el Sr. Avellón, rápidamente, con gran energía, ruega al orador que no siga por tal camino.

«Las palabras elocuentes del presidente merecen aprobación general, que realzamos aunque lo favorezcan—dice. Continúa, invitando al orador a que siga haciendo uso de la palabra.

El Sr. La Cierva así lo hace, si bien felicita al presidente por su elocuencia.

El Sr. Avellón: No; con la justicia es con lo que se va a todas partes, no con la elocuencia.

El Sr. La Cierva: Siento que el señor presidente no me permita felicitarlo por su elocuencia, aunque me duela la formidable reprensión que le he merecido.

El presidente, en este momento, ruega al orador que prescinda de lo que pueda decir de detalles, para ir al fondo del pleito.

El Sr. La Cierva ofrece someterse a la presidencia, ya que lo que afirma huelga, si bien esto es por lo repentino que le ha salido la señalada la vista, que no parece sino que el Gobierno está ahí (señala a la presidencia).

El Sr. Avellón rechaza estas palabras, y dice que no se ha hecho repentinamente el señalamiento, pues desde que preside la Sala primera viene ocurriendo lo mismo; de tal forma que por el 15 de Julio no hay pleitos pendientes.

(Y además, es tal mi independencia, que yo, que no tengo hijos, antes sacrificaría mi vida que hacer una injusticia, y que desde que comencé mi carrera, no he acudido a la política ni para un traslado! (Muy bien, muy bien.) Crea el letrado que aquí no está el Gobierno; aquí se administra justicia en nombre del Rey. (Aprobación.) Las recomendaciones y las presiones aquí no logran nada, pues nos basta y nos atenemos a este libro: al Código civil. (Esto, casi textual, es lo que con gran entereza expresa el señor Avellón, y levanta grandes murmullos de entusiasmo, que se traducen en ligeros aplausos.)

Suplico al letrado, en interés de la justicia, siga su informe; yo le oigo con sumo gusto. No pesa, no.

El Sr. La Cierva: Lamento las palabras de la presidencia; pero yo vengo no contra mi ilustre compañero, sino contra seis compañeros más que tuvieron la poca caridad de emitir sus informes y no darme a conocer para poder estudiarlos. Y si no fue por que sé que informo ante cinco magistrados rectos, independientes y honrados, no hubiera concurrido a este pleito.

(Como añadiera que va y sabe hay quien expresa cansancio y para ellos está la puerta libre, se suscitan algunos rumores.)

Terminado el incidente, que excitara los ánimos de los concurrentes, y que mereció a la oportunidad y energía del presidente no tomara quizá mayores proporciones, sigue el Sr. La Cierva su informe.

Se suspende la vista para mañana, a la misma hora.

TOROS

Final de la novena corrida de abono.

Sexto. Un toro, negro, zaino, grande, muy gordo y levantado de piés, Belmonte, en la lidia de como están los ánimos, deja el toro de capa para mejor ocasión, y a seguida vemos que este saltito es otro manso sinvergüenza como sus difuntos hermanos, y que lo vuelve la cara a su mismísima sombra; pero lo achuchan, lo acosan, no le hacen daño, y se salva del pitonético.

En banderillas Magrías actúa valiente y rápido; los dos únicos cuadrantes que podría pedirle el más exigente.

Y Juanito Terremoto, más amedrentado por la actitud de la asamblea que por los pitones del buey, llega con la meteta a la cara, desafia, empuja, aguieta de verdad en media docena de lances, tres de ellos ayudados por bajo supererismos, y logra romper el hielo y escuchar palmas; en la segunda parte de la faena, una vez conagrado con el público, se acuerda de los pitones y se desconfía, y a la hora de matar, pinchazo va, pinchazo viene, larga hasta seis, todos malos, y cuando suena el clarín, seis, todos malos, y cuando suena el clarín (Bronca!).

RESUMEN Queremos saber en qué forma ha de pedirse y a quién que no vuelva a actuar nunca más, entendiéndose bien, nunca más, en la plaza de Madrid el lidiador Rafael Ortega (Gallo), para hacer la solicitud con todo respeto, en la seguridad de que con seguido esto se evitarán muchos espectáculos vergonzosos y tal vez una colisión desagradable, porque el público tiene derecho a una consideración que no se le guarda, y, cansado de tolerar abusos, a imponer de alguna manera los fueros de su dignidad. El general La Barrera, debe pensar en esto.

GARAMBA EN TETUAN La novillada resultó aburrida. El ganado de Santamaría, manso, y aunque sólo fué foguado uno, lo merecieron casi todos. Agujetas, desastrosos; se hartó de pinchar, y oyó dos avisos en su primero. A su segundo lo despenó de tres medias escuadras.

Ventidra estuvo trabajador y acertado. Corrió dos orejas, por otras tantas estocadas, entrando limpiamente y previas dos buenas faenas de muleta.

Alearaz tampoco estuvo afortunado en su primer bicho; sufrió un percance y pasó, comocionado, a la enfermería. Al que cerró plaza le propián un pinchazo y una estocada caiza.

E. G. El Congreso de Economía Nacional Por la mañana se reunió la Sección cuarta del Congreso de Economía para discutir y aprobar la ponencia titulada «El presupuesto y la economía nacional. Política tributaria», que firma el Sr. Paret.

Fué objeto de largo debate, en el que intervinieron los Sres. Lafite, Vallejo, Ceballos, Sitjes, Caamaño, Goicoechea, Ras, Prieto y otros, defendiendo distin-

tos criterios, y como el asunto tiene extrema importancia por tratarse del régimen tributario español, se acordó, reconociendo que la ponencia del Sr. Paret se orientaba en sentido científico, nombrar una Comisión que recoja y armonice las diversas opiniones expuestas y formule una nueva ponencia menos concreta, y por tanto generalizada, que el viernes próximo pueda ser discutida brevemente y aprobada.

NOTICIAS

Exposición Nacional de Bellas Artes.—La votación para la Medalla de Honor se verificará en el Palacio del Retiro el próximo miércoles, 6 del actual, de cuatro a siete de la tarde.

Tienen derecho a tomar parte en esta votación todos los expositores. El acto será público.

TEATROS

REAL.—Bailes rusos.—Mañana, martes, a las diez en punto de la noche se celebrará la tercera función de abono, con arreglo al siguiente programa: «Sadko», baile original de A. Boln, música de Rimsky-Korsakow; «Las mujeres de buen humor», sensacional estreno, inspirado en un libro de Goldoni, música de Scarlati, decoraciones del pintor futurista Larionov; «Sol de la noche», baile de L. Massine, música de Rimsky-Korsakow, y «Carnaval», música de Schumann.

El definitivo y clamoroso éxito de los bailes rusos de M. Serge de Diaghloff; la acogida entusiasta que han merecido los danzarines Lydia Lopokova, Luov, Tchernicheva, Tjupsky, Massine, y cuantos forman este maravilloso conjunto, y la novedad del programa de esta tercera función de abono, hacen esperar un lleno rebosante, como los del sábado y domingo últimos, que dieron al teatro Real un aspecto brillantísimo, sólo igualado en muy raras ocasiones: cuando el débil de algún día mundial.

Honrarán con su asistencia la función SS. MM. y AA. RR.

APOLO.—Mañana, martes, se verificarán en este teatro dos secciones dobles: la primera, a las seis y cuarto de la tarde, representándose la celebrada zarzuela, en tres actos, «El tesoro», y la segunda, a las diez y media de la noche con la 180.ª representación de «El asombro de Damasco» y la 14.ª presentación de Perla Negra, la famosa bailarina etíope, que con tan gran éxito baila la danza de las almas, de la inimitable zarzuela, y las demás de tipo repertorio. El contrato de Perla Negra termina a fines de la presente semana.

GRAN TEATRO.—Verdadero entusiasmo produce todas las noches la nueva obra «El Gato Montés», cuyo éxito se demuestra por el numeroso público que a diario llena la amplia sala del teatro.

Mañana, martes, en sección vespertina, a las seis y media de la tarde, debutó de Vicente Mauri, uno de los primeros actores y directores de la compañía, y que tan gran éxito recuerda en el teatro madrileño en su última actuación.

PRINCIPE ALFONSO.—Secciones tarde y noche.—Exitos: La máscara de los dientes blancos (episodios 11.ª y 12.ª), Amor prohibido, y otras. Estrenos de la icilio negro y «Un rayo de sol».

PROYECCIONES.—Secciones desde las 8.—Exitos: El coque n.º 13 (tercera jornada, La hija del ajusticiado), Georget, libertador, La condesa Clara, y otras.

La «Gaceta».

SUMARIO.—4 de Junio de 1917. GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencien-

nan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

HACIENDA.—Real orden resolviendo el expediente instruido a la Sociedad La Primitiva por defraudación al impuesto sobre el alumbrado.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden nombrando, en virtud de concurso de traslado, catedrático numerario de Lengua latina del Instituto de Ali-

erta disponiendo que los profesores especiales de los Institutos no formen parte de las Comisiones que pasan a examinar a los alumnos de los Colegios incorporados a dichos Centros.

Otra disponiendo que los ascensos de escuela, y que los catedráticos de Instituto que se indican pasen a figurar en el escalón en las categorías que se mencionan.

Otra confirmando en el cargo de profesor especial numerario de la asignatura de Estética de las Bellas Artes, de la Escuela Especial de Pintura, Escultura y Grabado, a D. Ramón del Valle Inclán.

Vida religiosa MARTES, 5.—San Bonifacio, obispo y mártir; Santos Sancho, Marciano, Nicómar, Apolonio, Florencio y Faustino, mártires, y Santos Ciria, Valeria y Marcia, mártires.

ESPECTACULOS para mañana REAL.—A las 10 (tercera de abono), los bailes rusos Sadko, Las mujeres de buen humor, Sol de la noche y Carnaval.

COMEDIA.—A las 10 (popular), Los cuatro Robinsones.

APOLO.—A las 10,30 (doble), El asombro de Damasco (dos actos) y danzas por Perla Negra.

A las 6,15 (doble), El tesoro (tres actos). REINA VICTORIA.—A las 10,30 (especial), La vida alegre (por la Srta. Muzzi Wirih).

A las 4,30 (doble), La señorita Capricho. GRAN TEATRO.—A las 10.—El Gato Montés.

A las 6,30, Los cadetes de la Reina (debut del primer actor-director Vicente Mauri) y Los granjas.

PRINCIPE ALFONSO.—Secciones tarde y noche.—Exitos: La máscara de los dientes blancos (episodios 11.ª y 12.ª), Amor prohibido, y otras. Estrenos de la icilio negro y «Un rayo de sol».

PROYECCIONES.—Secciones desde las 8.—Exitos: El coque n.º 13 (tercera jornada, La hija del ajusticiado), Georget, libertador, La condesa Clara, y otras.

LA SEMANA DEPORTIVA

AL CORRER DE LA PLUMA

COMENTARIOS BREVES

Con todo detenimiento hemos leído la Memoria explicativa de la gestión directiva de la Sociedad Cultural Deportiva en su pasado ejercicio. Es realmente elogiable el que con un ingreso de unas 8.000 pesetas haya podido organizar esta entidad cerca de doscientos actos, a más de sufragar todos los gastos que origina la habilitación de local y distintos servicios sociales, y la organización de clases nocturnas de cultura intelectual. Y es que, como su presidente nos dijo en una conversación, publicada por nosotros hace un mes, tienen la virtud de convertir milagrosamente las pesetas en duros, no recurriendo a un procedimiento lícito, pero sí llevando una administración esculpural y francamente abolicionista de gastos superfluos.

La S. C. D. vino al mundo en momentos en los que el deporte se había estacionado, con excepción del fútbol. La R. S. G. E. llevaba unos años de vida metódica, derivada a la inercia por carencia absoluta de contrivencias en el aspecto atlético; la U. V. E. asemejaba su actuación a la de la veterana Sociedad, y las otras, de menor cuantía, mal vivían, obscurcidas por el nombre glorioso del pasado de las dos entidades citadas. Y fué la S. C. D. el elemento propulsor, el aliciente energético que despertó dormidas energías y llevó a la vida deportiva madrileña unos años nuevos de renovación interna, que sustituyeron el entorpecido ambiente que había invadido las altas y bajas esferas de los elementos directores del deporte madrileño.

Recordamos aquel verano de 1915, en el que la S. C. D. cada día festivo celebraba varios actos distintos, llegando a veces a tres o cuatro, y en los que su organización sufría todos los cálculos, porque el entusiasmo de directores y dirigidos de la novel Asociación estaba en relación directa con la labor ejecutada. Pronto me creó sus equipos de distintos deportes, y desde el primer instante el local social independiente, innovación introducida posteriormente en Sociedades afeines; y hay que tener en cuenta que todo se realizó, y se sigue realizando, con la exigua cuota mensual de una peseta que pagan sus socios.

Desde aquel momento volvió a ser fructífera—con mejores resultados—la Real Sociedad Gimnástica Española reorganizada sus Secciones, volviendo por sus antiguos y legítimos triunfos; la U. V. E. y la F. C. M. produjeron un movimiento ciclista amplio; la S. D. O. intensificó su labor, coronada por su gran mes deportivo; se crearon nuevas entidades: Amigos del Campo, Deportivo Castellana, etc., que trabajaban con fe; el Club Deportivo Ferroviario se incorporó al movimiento colectivo; todos variaron procedimientos e iniciaron plausibles reformas, y es actualmente tan variada y tan importante la vida deportiva, que es raro el domi-

go que no se verifican actos de distintas ramas del deporte. Justo es, pues, que no olvidemos al principio de este resumen, que nos recuerda la lectura de un documento que, condensando un sano propósito de regeneración ciudadana, coadyuva a ella por procedimientos nuevos y no arraigados aún en nuestra vida nacional, pero que es seguro merecerán el beneficio explícito de la generalidad.

CRUZ Y MARTIN

CICLISMO

Campeonato de España. Con la expectación que es de rigor en una prueba que, cual la presente, es intervenida con el concurso de los más notables corredores nacionales, se celebró ayer mañana el Campeonato de 1917 de España, cuya organización corre a cargo de la U. V. E. esta vez ha sido conferida a la primera regata.

Desde primera hora concurrieron a presentarse la prueba gran número de aficionados, y a la llegada formaban un gran contingente. Entre los inscriptos, elevados a 32, figuran, a más de los ases madrileños (Oscar Manchón, Villada, García, Antón, etc.), el campeón de Andalucía, Miguel Folgado, con sus paisanos Olmedo y Alcobá; el recordman español de 50 kilómetros, campeón bilbaíno Juan Zumalde, con su compañero Guillermo Lizaso; el campeón de Vizcaya, Eustaquio Echevarría, con el joven guipuzcoano José Mardaras; el dos veces campeón de España, José Magdalena, con el catalán Juan Martínez, y Ruiz Moro, santanderino, y Carballo gijonés.

La expectación por el triunfo del campeón era, pues, justificadísima, y poco a poco fué reduciéndose el interés a los nuestros, ya que los sevillanos, el gijonés y el santanderino quedaban rezagados y Zumalde y Echevarría abandonaron la carrera por efecto de pinchazos. La lucha se circunscribió a madrileños contra Magdalena, y esto ya era sintomático del triunfo regional, y así efectivamente fué.

Los jurados, ayudados por la Cruz Roja y todos los guardias madrileños (una pareja), arreglan convenientemente el orden en la meta. El grupo de presuntos vencedores avanza vertiginosamente al unísono; al pisar la cinta se ven esfuerzos intensos para conseguir la supremacía, y esta correspondiendo a Lázaro S. Villada, madrileño, seguido, más bien pegado, por Oscar Leblano, y después, Manchón.

Los restantes componentes del grupo hacen la entrada en medio de un general desorden, producido por el público agolpado a la meta para observar sin pérdida de detalle, el esfuerzo final del campeón de España, y este agolpamiento, a consecuencia de la carencia de fuerza pública, formó una valla infranqueable, que encurrió a jurados y público, sin que aquellos distinguieran las entradas con la claridad y exactitud que deben ser norma en estas pruebas.

Los primeros puestos correspondieron, respectivamente, a Lázaro S. Villada, Oscar Leblano, José Manchón, Ernesto Serrano, Enrique Pimbleur (madrileños), y Magdaleña y Juan Martínez (catalanes). El tiempo empleado por Villada, en los cien kilómetros de recorrido fué de 3 h. 26 m. 6 s. 3/5; el de Leblano, 3 h. 26 m. 6 s. 4/10, y el de los restantes, 1/5 de segundo, respectivamente, después de su predecessor.

La clasificación general no nos es posible publicarla, ya que el Jurado no la facilita por no hacerla hasta el próximo jueves, día en que se conocerá el fallo oficial y la admisión o negación de protestas, presentadas con más o menos razón, pero debidas a la cariñosa (?) intervención de amigos... de enredar el ovillo.

Historial. En España empezaron a correrse estos Campeonatos en 1897, siendo campeón Beato Pecos; y luego, hasta 1902, hubo un paréntesis, y los restantes años se celebraron sin interrupción alguna. Han sido campeones, a más de Beato, Peñalba (dos veces), Peris, Pujol, Amunátegui (dos veces), Blanco (dos veces), Magdalena (dos veces), Durán, Martí, Leblano, Freher y Manchón.

En el Campeonato pasado, que se celebró en Cataluña, el circuito sobre el que se corrió fué en extremo duro, y la representación madrileña supo quedar muy dignamente llevándose los dos primeros puestos. Los Campeonatos han sido ganados: por los portugueses el de 1897; valencianos, tres veces; madrileños, cinco; catalanes, cinco; mallorquines, una, y bilbaínos, dos.

Queja. Una, y muy enérgica, hemos de hacer contra la Dirección General de Seguridad. Este organismo, imprudentemente, está coadyuvando a que en Madrid, el día mismo pensado acaezca una catástrofe de resonancia; y si bien es verdad que entonces todo se arreglará con culpas a las entidades deportivas, y quizá suprimir la concesión de permisos, también lo es que lo que ocurre es negligencia, y grande, de la Dirección.

Creemos que ello lo ignorará el dignísimo señor general La Barrera, porque de otra forma no se comprende. En una prueba de tanta importancia, como la de ayer, verificada en un punto de gran tránsito, a la que concurre un público numeroso e inadecuado para ser espectador en estas fiestas, y en la que los accidentes pueden ser posibles con frecuencia, envían para mantener el orden a los guardias; muchos menos de los que se necesitan para reducir al silencio a un borracho iracundo.

ATLETISMO

Campeonato de la R. S. C. E. Ayer celebró esta entidad, en su campo, un resumen de los festivales verificados en domingos anteriores.

Por la mañana celebró las pruebas siguientes: Lanzamientos: Martillo: Borrajo, García Tuñón, y Paredes. Jabalina: Castanedo, García Tuñón, y Paredes.

Leblano, José Manchón, Ernesto Serrano, Enrique Pimbleur (madrileños), y Magdaleña y Juan Martínez (catalanes). El tiempo empleado por Villada, en los cien kilómetros de recorrido fué de 3 h. 26 m. 6 s. 3/5; el de Leblano, 3 h. 26 m. 6 s. 4/10, y el de los restantes, 1/5 de segundo, respectivamente, después de su predecessor.

La clasificación general no nos es posible publicarla, ya que el Jurado no la facilita por no hacerla hasta el próximo jueves, día en que se conocerá el fallo oficial y la admisión o negación de protestas, presentadas con más o menos razón, pero debidas a la cariñosa (?) intervención de amigos... de enredar el ovillo.

Terminado el incidente, que excitara los ánimos de los concurrentes, y que mereció a la oportunidad y energía del presidente no tomara quizá mayores proporciones, sigue el Sr. La Cierva su informe.

Se suspende la vista para mañana, a la misma hora.

La carrera que para hace varios dominicos anunció esta entidad, y que no se celebró por sólo concurrir al punto de partida los corredores y no el Jurado, celebróse ayer mañana, en la pista del Retiro, y resultó muy lucida.

Cerca de 30 corredores tomaron la salida, y de ellos se clasificaron: 1.º José Sánchez, en 10 m. 25 s. 2.º Manuel Sánchez, en 10 m. 25 s. 2/5. 3.º Enrique López, en 10 m. 40 s. 4.º Pedro Fraile, en 10 m. 45 s. 5.º José García, en 10 m. 45 s. 2/5. 6.º Joaquín Fernández, en 10 m. 50 s. Entraron a continuación C. Pérez, Lucas Manzano, Galán, Iglesias, Rodríguez (T.), Romero, Hernández, Mingo, Donaire, Herranz, Buldón, Vivar, Rodríguez (A.), Guillén, Hernández, Ajenjo, González y Cedenas.

El recorrido fué de tres kilómetros, y estuvo reservado para corredores de tercera fila.

Este Club celebró otra prueba, de tres kilómetros, correspondiente a su Campeonato de conjunto. Se clasificaron los siete corredores puestos en línea, en la forma siguiente: 1.º Manuel Alzamora, en 10 m. 43 segundos 3/5. 2.º Emilio Práxedes, en 10 m. 50 s. 3/5. 3.º Luis Carpintero, en 10 m. 58 s. 2/5. 4.º Emilio Alzamora. 5.º Antonio Alzamora. 6.º Constantino Casado. 7.º Antonio Fuentes.

Este Campeonato lo celebran Los Amigos del Campo, dando la salida en la carretera de El Pardo pasado el puente de los Franceses, queriendo con esto propiciar, nar al acto el marco más adecuado para las pruebas deportivas: el campo; e insistiendo en ese criterio, es probable que todas las pruebas que celebren en lo sucesivo se realicen en sitios más campestres todavía.

El itinerario, pues, se desarrollaba en pleno campo, y los pequeños desniveles del terreno, que por aquel sitio están muy aterrorados, y la sombra de frondosos árboles sobre algunos trozos de la carretera, facilitaban notablemente la carrera.

En ésta tomaron parte 11 corredores, de los que se retiraron dos, clasificándose los nueve restantes en el orden siguiente: Miguel Lorenzo Martín, en 19 m. 32 s.; Angel Ergueta Alvarez, en 19 m. 34 s. 1/5; José Alonso, en 19 m. 41 s.; y a continuación, Víctor Alonso Castañeira, Angel García, Pablo García, Luis Heredia, Joaquín Colera y Manuel García.

Los premios concedidos fueron, distribuidos del pasado miércoles, en el local social de Los Amigos del Campo.

Fomento de las Artes. Esta entidad de cultura tiene una Sección deportiva, cuya actuación era ignorada de todos; pero por fin ha decidido a intervenir en el concierto deportivo practicamente, y ayer celebró la segunda carrera de legua española, en la que participaron dos individuos, los Sres. D. Santiago y don José Mendado, que se clasificaron en 20 m. 48 s. 2/5 y 20 m. 59 s. 3/5, respectivamente. Es de esperar que los directores del Fomento, haciendo honor a su nombre, fomentarán el deporte y alentarán con su apoyo a los simpáticos deportistas que en él concurren.

Desde un principio se pensó en que el homenaje constituyera una efímera y unánime manifestación de simpatía; pero hasta el presente todo se ha reducido a palmoteos fuertemente, sin llegar al delirio, en dos o tres ocasiones; y es que pasado el primer momento asoman las orejas del lobo.

Es de lamentar que cuando se organiza una fiesta cuyo resultado puede ser un evidente y general testimonio de admiración sea tan reducido y tan pobre. Sobre ello hablabáramos con sinceridad otro día.

Esta simpática Sociedad obsequiará el próximo domingo, en el restaurant Excelsior (Príncipe, 27), a los jugadores de su primer equipo, que han obtenido el Campeonato de segunda categoría, después de triunfos resonados y merecidos.

El precio de las tarjetas es de cinco pesetas, y están de venta en la casa Mestre Blagó, calle del Cid, n.º 2, esperándose la asistencia de muchos admiradores que el Stadium posea.

La Real Federación Española de Fútbol celebrará el día de mañana mes, a las cinco y media de su tarde, en el domicilio social, asamblea ordinaria de delegados, de fin de temporada, para tratar la siguiente orden del día: Memoria de la Junta y situación de cuentas. Provisión reglamentaria de cargos. Presupuesto para la temporada siguiente. Ruegos y preguntas. Formación del calendario deportivo nacional. Creación del Colegio Nacional de Arbitros. Proposiciones del Comité Nacional; y Proposiciones de las Federaciones regionales.

Representando a la F. R. C. asistirán su presidente y tesorero, Sres. Valls y Aparicio, respectivamente. —La Sociedad Cultural Deportiva celebró junta general ordinaria en los días 30 y 31 del mes de Mayo. En la primera sesión, y tras ligeros debates aclaratorios, se aprobó unánimemente la labor de la Junta directiva y las cuentas por ella presentadas, y en la segunda asamblea se designaron, por puestos vacantes: ocho reglamentarios, por expirar el plazo de su mandato legal, y dos por dimisión. El resultado de la elección fué el siguiente: Presidente, D. Isidro Viana Rubio (reelegido); secretario general, don Angel Cruz (reelegido); vicepresidente segundo, D. Manuel Nevado Sánchez (reelegido); tesorero, D. Gregorio Alambros; y vocales: D. Julián Arévalo Herranz, D. Joaquín Asensi, D. José María López, D. Arturo Mora Quintana (reelegido), don Ricardo, G. Laforest (reeleg

### Los restos de Quevedo

Han tenido plena confirmación las noticias que hace pocos días nos comunicó el señor ministro de Instrucción pública referentes a la aparición de los restos de Quevedo.

Así lo comprueban los datos que por conducto tan autorizado llegan al ministerio, y contenidos en el telegrama y carta dirigidos al Sr. Francos Rodríguez por el señor duque de San Fernando, diputado a Cortes por Infantes, y que copiamos a continuación:

«Excmo. Sr. D. José Francos Rodríguez. Madrid.

Mi querido amigo: Como le ofrecía en mi telegrama de ayer, le escribo para darle cuenta del hallazgo de los restos desaparecidos de Quevedo.

Al mandar usted buscarlos se abrió la bóveda de la capilla de la Soledad, de esta iglesia, en la cual, según un acuerdo de este Municipio, habían sido depositados al ser devueltos de Madrid; y como en el nicho del cual fueron extraídos no se encontraron, se volvió a examinar la caja en la cual se condujeron, para ver si entre las mantas de algodón, que era lo que aparentemente sólo contenía, se encontraba algún documento que pudiera llevar a encontrar los referidos restos, y entonces, entre estas mantas, fueron hallados 13 papeles numerados, en los que estaban envueltos varios restos humanos y de vestiduras, que concurdaban en un todo con los reseñados en el acta levantada con motivo de la exhumación, que tuvo lugar en el año de 1869.

Para no ser más extenso termino esta carta, dado que, según órdenes de usted, he de extenderse en un acta, en la que se justificará la forma en que han sido hallados los restos de que se trata y la autenticidad de los mismos.

Puedo asegurarle por anticipado que por lo visto por mí no cabe la menor duda que los restos de referencia son los del inmortel Quevedo.

Ya sabe usted es suyo afectísimo amigo, q. b. s. m., el Duque de San Fernando.

### Noticias políticas

Anoche regresó a Madrid el conde de Romanones.

Fue muy comentado esta madrugada un cambio de impresiones que tuvieron en el palacio de ministros del teatro Real el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda, Estado, Gobernación y Gracia y Justicia.

El ministro de la Gobernación negó que esta reunión tuviese carácter de Consejo. Se habló de los diversos asuntos pendientes y se convino celebrar hoy Consejo a las seis de la tarde. Para ello se ha tenido en cuenta que el próximo jueves, por ser la festividad del Corpus, no podrá haber Consejo en Palacio, y por tanto que éste se debe verificar el miércoles, siendo, por consiguiente, el de hoy el preparatorio del que se reunirá el miércoles, bajo la presidencia del Rey.

### FIRMA DEL REY

S. M. el Rey ha firmado las siguientes disposiciones: DE ESTADO.—Nombrando caballero de la Orden de Carlos III a D. José Casan y Harrocas de Tejada, conde de Vilana. Concediendo la gran cruz de Isabel la Católica a D. José María Manuel Cortina y Pérez. Nombrando comendador de la Orden de Isabel la Católica a D. Antonio Alvarez Nava. Idem id. id. a D. Mauricio Sánchez y Jiménez. Idem caballero de la Orden de Isabel la Católica a D. Cecilio Molleda.

GRACIA Y JUSTICIA.—Promoviendo a maestra de la S. I. C. de Mallorca a D. Martín Llovera y Solivellas. Comutando por destierro el resto de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de León, en delito por esta, a Buenaventura Gago de las Cuevas.

Indultando a Gumersindo Cristóbal Pérez de la mitad de la pena impuesta por la Audiencia de Orense en causa por disparo. Comutando por destierro a Enrique Pío Gómez Gordello el resto de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Madrid en causa por hurto.

Indultando a Quintín Fernández Sáez de la mitad de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Santander en causa por lesiones. Idem a José Bertoméu Porres de la cuarta parte de la condena impuesta por la Audiencia de Terragona en causa por atentado y lesiones.

Idem a Emilio Pedrera Díaz del resto de la pena impuesta por la Audiencia de Huelva en causa por estufa. Idem comutando por destierro a Salvador Zapata Franco el resto de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Murcia en causa por lesiones.

Indultando a Jorge Colell Bove del resto de la pena que le fué impuesta por la Audiencia de Barcelona en causa por homicidio.

### SUCESOS

Atropello. Por el automóvil que dirigía el chauffeur Antonio Vázquez fué atropellado, en el kilómetro 4 de la carretera de La Coruña, el sirviente Sebastián Ocaña García, de veintidós años.

Fuó asistido en el puesto de la Cruz Roja instalado en dicho kilómetro, de varias lesiones de importancia. Luego se trasladó a la calle de Serrano, núm. 65, donde presta sus servicios.

Quemaduras. María Paz Fraile, de diecisiete años, sufrió quemaduras de relativa importancia en la cabeza al caerle sobre ella agua hirviendo. Ocurrió la desgracia en la calle de Claudio Coello, núm. 7, en donde María presta servicios domésticos.

Desesperación. Por no haber tenido buenas notas en los exámenes se administró un tóxico Marino García Coos y Coos, de diecinueve años, do-

miciliado en la plaza del Progreso, núm. 6, en donde ocurrió el hecho. Mariano se encuentra en grave estado.

Fallecimiento. En el Hospital Provincial ha fallecido, víctima de graves lesiones que por accidente del trabajo sufrió el pasado viernes, el carpintero Luis Castillo González, de cincuenta y cuatro años, que habitaba en la plaza de Lavapiés, núm. 8.

Lesiones casuales. Por accidente casual se produjo, en la calle de García de Paredes, Salvador de las Heras, de quince años, habitante en la calle de Santa Engracia, núm. 97, fractura completa de la tibia y peroné izquierdos, muchas erosiones en el cuerpo y conmoción cerebral y visceral.

En grave estado ingresó en el Hospital de la Princesa.

Al bajar el cierre metálico el dependiente de una tienda de la calle de Eloy González, núm. 10, fué cogido debajo el niño José García Sanjuán, de ocho años, habitante en la casa núm. 7 de la misma vía. Sufrío el niño una herida incisa, no grave, en la cabeza.

También casualmente, cuando iba de la mano de su padre, sufrió, en la Ribera de Curtidores, la fractura del brazo derecho la niña de catorce meses Mercedes Gómez Pueras.

Riñas. Rafael Díaz y Olegario Sánchez fueron en la calle de las Tabernillas, resultando ambos con lesiones de pronóstico reservado.

También riñeron hoy, en la calle de Núñez de Balboa, por la posesión de unos bonos de comida, Ramón Bárcenas Fernández y José Hernández Fernández, resultando el primero con una herida de arma blanca en el pecho.

El estado fué calificado de pronóstico reservado en la Casa de Socorro del distrito.

Grave accidente del trabajo. En la Fábrica de Tabacos ocurrió esta mañana un grave accidente, del que resultó muerto el operario de dicha fábrica Enrique Ariza González, de veinticuatro años.

El infeliz se hallaba cargando cajones de tabaco en el montacargas, cuando la maroma de dicho aparato se rompió, cayendo un cajón sobre Enrique, al que le produjo tan gravísimas lesiones que falleció a consecuencia de ellas a los pocos momentos.

El Juzgado de guardia acudió al lugar del suceso, instruyendo las diligencias oportunas.

### Ultimos telegramas

Comunicado oficial francés de las tres de la tarde.

PARIS 4.—Comunicado oficial de las quince: «La lucha de artillería se hizo ayer violenta al Nordeste de la laguna-alquería de Froidefont.

A las diez de la noche los alemanes dieron un ataque contra un saliente de nuestras líneas, logrando poner pie en algunos elementos avanzados.

En el frente de las mesetas de Vaucleux y California, después de su sangriento fracaso de ayer, los alemanes no han repetido sus intentos, limitándose a reaccionar contra nuestras posiciones, por un bombardeo bastante vivo.

En Champagne dimos un golpe de mano contra una trinchera adversaria al Este del Teton; cogimos tres ametralladoras e hicimos algunos prisioneros.

Aviación.—El día 2 y el 3 nuestros pilotos derribaron seis aparatos enemigos y un globo cautivo.

Nuestros cañones especiales derribaron otros tres aparatos enemigos, cuyo aviadore, entre ellos tres oficiales, fueron hechos prisioneros.

Los aeroplanos enemigos bombardearon ayer la región de Nancy y la de Dunkerque.

En esta última población hubo varias víctimas entre el elemento civil.

### Noticias oficiales rusas.

PETROGRADO 4 (oficial).—En los frentes de combate hay sólo el acostumbrado tiroteo.

El gran duque Nicolás, encarcelado. PARIS 4.—De Petrogrado dicen, en despachos de prensa, que ha sido detenido y encarcelado el gran duque Nicolás, Mar.

Acuerdo del Consejo obrero de delegados del frente. PETROGRADO 4.—El Consejo de delegados de soldados y oficiales del frente ha votado, después de oír a M. Thomas, la siguiente orden del día: «Los fines, democráticos franceses y rusos son análogos. La paz debe hacerse sin anexiones y sin contribuciones, a base del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos.

El deber del ejército revolucionario ruso es dar la libertad al mundo entero, y reconoce que la heroica ofensiva anglofrancesa conyuvó al triunfo de la revolución rusa.

El deber de nuestro Ejército es, pues, de socorrer sin tardanza a los ejércitos que vierten su sangre por el ideal común de justicia y de libertad.

La reunión de Alsacia-Lorena a Francia no es una anexión, sino un acto de justicia.»—C.

### Comisión norteamericana.

WASHINGTON 4.—Ha llegado a Petrogrado la Comisión norteamericana.—Corresponsal.

### Otra Comisión Americana.

PETROGRADO 4.—Ha llegado a Vladivostok una Comisión de ingenieros de ferrocarriles americanos, presidida por Mr. Stevens.—C.

### Los campesinos rusos.

PETROGRADO 4.—El Congreso de campesinos está formado por 537 socialistas revolucionarios, 103 socialistas demócratas y 136 sin partido definido.—Corresponsal.

### Tentativas de paz.

PETROGRADO 4.—De Riga dicen que un teniente alemán del 182.º regimiento de sajones, apellidado Rabenek, estuvo últimamente en las líneas rusas para hablar de la paz.

Los soldados acordaron retenerlo prisionero, y los aeroplanos alemanes, por haber llegado la noticia a sus líneas, volaron sobre las rusas lanzando proclamas para que fuera puesto en libertad. Los soldados rusos han contestado que consideraban a Rabenek como desertor y que se lo enviaría al interior de Rusia.—Corresponsal.

### Mensaje de Wilson perdido

WASHINGTON 4.—El importante Mensaje dirigido por Wilson al Gobierno ruso no ha llegado a poder de éste. Atribúyese la pérdida de este documento a la actividad de los alemanes, que hacen todo lo que pueden para impedir la transmisión de despachos.

El Gobierno ha dado órdenes para que se abra una información y se averigüen las causas del extravío del importante documento.—C.

### Bombardeo de Venecia y Trieste.

ROMA 4 (oficial).—En la noche del 3 unos aeroplanos enemigos, procedentes del mar, se dirigieron a lo largo de la costa hacia Venecia, lanzando bombas en las cercanías de la ciudad. Los daños materiales fueron insignificantes, y resultaron tres paisanos heridos, entre ellos una mujer.

Inmediatamente se elevaron de nuestras bases hidroaviones nacionales y franceses, que a pesar del vivo fuego de detención enemigo bombardearon con éxito los establecimientos industriales cercanos a Trieste y los campamentos militares de las cercanías de Parenzo.

Todos los aparatos regresaron sin novedad a sus bases.—C.

### La fiesta del Estatuto.

ROMA 4.—La fiesta nacional del Estatuto se ha celebrado solemnemente en todas las ciudades italianas, que han enviado mensajes de felicitación al Soberano.

En numerosos puntos se han celebrado reuniones patrióticas, habiéndose de la santidad de esta guerra por el Derecho y la justicia, y poniendo de manifiesto los magníficos esfuerzos del Ejército y de la Marina, y habiendo también ceremonias solemnes para la entrega de las medallas al Valor, concedidas a los militares y a las familias de los caídos en el campo del honor.

En Milán el ministro de Marina, al inaugurar el Congreso de la Liga Naval, pronunció un discurso haciendo resaltar la importancia del problema naval.

Dijo que en los medios para hacer frente a la guerra submarina se ha observado una mejora, siempre en aumento y muy notable.

«En los recientes acuerdos habidos con los aliados—añadió—nuestras ideas para la defensa contra los sumergibles fueron muy alabadas y adoptadas como las mejores aconsejadas por la técnica naval.

Tenemos el dominio militar del Adriático; pero para que sea definitivo nos son necesarias las bases y medios que la victoria nos ha de dar.—H. P.

### Reapertura del puerto de Nueva York.

NUEVA YORK 4.—Ha sido abierto nuevamente el puerto neoyorquino.

El Gobierno ha desmentido los rumores de presencia de submarinos en las cercanías del puerto, y justifica el cierre de éste por necesidad de reparar las redes protectoras.—C.

### Méjico y los Estados Unidos.

EL PASO 4.—El Gobierno de Carranza ha prohibido toda exportación de víveres y ganado a los Estados Unidos.

### Escuadra norteamericana en el Brasil.

RIO JANEIRO 4.—Ha llegado una escuadra norteamericana, que se dirigirá en breve a Montevideo y Valparaíso. Se ha dispuesto que la flota brasileña se dedique a hacer servicio de patrullas en el Atlántico.

El ministro de Chile ha ofrecido un banquete al embajador norteamericano en Río Janeiro, asistiendo los diplomáticos aliados.—C.

### La incautación de buques alemanes por el Brasil.

RIO JANEIRO 4.—Ha sido izado el pabellón brasileño en los buques alemanes y austriacos surtos en Río Janeiro y en Santos.

El tonelaje anclado en el primero de ambos puertos es de 77-733 toneladas, que será destinado al tráfico internacional.—Corresponsal.

### Explosión en un taller de pirotecnia.

PARIS 4.—Una explosión, seguida de incendio, se produjo anoche en un taller de pirotecnia de Aubervilliers.

Ignóranse las causas del accidente, que no originó desgracias personales.—Mar.

### La prensa francesa y el peito socialista.

PARIS 4.—La prensa sigue ocupándose hoy de la cuestión socialista y de la orden del día que se ha de someter hoy a la Cámara, en la que se precisarán claramente cuáles son y deben ser los fines políticos en el orden interior y en el exterior.

«El Matin» dice que al principio de la guerra no existían fines de guerra; pero que ante la agresión por sorpresa y la necesidad de defenderse, se han suscitado fines de guerra de amplitud limitada. Los fines de guerra aparecieron ante el esfuerzo intenso y perseverante de Francia y sus aliados, ante el apoyo de otros pueblos; entonces se entrevió la posibilidad de triunfar y se pensó en esos fines.

Los fines de la guerra han de ser, pues, la garantía contra todo retorno ofensivo del enemigo, que nunca habría de renunciar a su plan de conquistas.

«Cuando los malhechores hayan sido acorralados y tengan que volver a sus guardias, el mundo civilizado deberá abrir zanjas y elevar murallas que lo separen de ellos, si se quiere que la Humanidad viva libre de la continua pesadilla.

A esas verdades elementales seguirá tributo la orden del día que ha de votar hoy la Cámara, y dejando el cuidado de realizarlas a los Gobiernos responsables.»

«L'Humanité» escribe: «En los orígenes de la guerra, como en las garantías para la paz, será imposible un juicio que no fuera implacable. Dudar de la sentencia sería dudar de la justicia.»

Del «Petit Parisien»: «La paz sería un engaño si el militarismo prusiano quedase vencido, pero no desarmado y con esperanzas de repetir el atentado.

De estas garantías, que excluyen todo imperialismo e idea de conquista por parte de los aliados, serán jueces supremos los Parlamentos respectivos.

Hay que determinar el mapa del globo inspirándose en el respeto a todas las nacionalidades, para ponerlas a salvo de crímenes análogos.

Esta verdad imprescriptible será proclamada hoy patrióticamente por la Cámara, agrupada en torno del Gobierno.»—Mar.

### Noticia desmentida.

WASHINGTON 4.—El ministro de Venezuela ha desmentido rotundamente que Alemania trate de ejercer inspección en la isla Margarita, que le permitiera establecer allí una base de submarinos.—Corresponsal.

### Crisis en Austria.

BASILEA 4.—De Viena dicen que un rescripto imperial releva de sus funciones como ministro de Agricultura al presidente Clam Martinic, encargándose de aquella cartera el jefe de sección Seidler.

Otro decreto acepta la dimisión de Bobrinsky como ministro de Galitzia, al que se le concede la Orden de Leopoldo, por el cual con que desempeñó aquel cargo.—C.

### El «España» y el «Alfonso XIII».

EL FERROL 4.—Mañana zarpan para Marín y Barcelona, respectivamente, los acorazados «España» y «Alfonso XIII». Barón.

### Las sublevaciones en China.

LONDRES 4.—De Shangai dicen que dos nuevas provincias se han declarado independientes. Otras seis han acordado apoyar al Gobierno, cuyo presidente ha dirigido un mensaje a todas ellas invitándolas a la conciliación.—Dabor.

hoy la Cámara, y dejando el cuidado de realizarlas a los Gobiernos responsables.»

«L'Humanité» escribe: «En los orígenes de la guerra, como en las garantías para la paz, será imposible un juicio que no fuera implacable. Dudar de la sentencia sería dudar de la justicia.»

Del «Petit Parisien»: «La paz sería un engaño si el militarismo prusiano quedase vencido, pero no desarmado y con esperanzas de repetir el atentado.

De estas garantías, que excluyen todo imperialismo e idea de conquista por parte de los aliados, serán jueces supremos los Parlamentos respectivos.

Hay que determinar el mapa del globo inspirándose en el respeto a todas las nacionalidades, para ponerlas a salvo de crímenes análogos.

Esta verdad imprescriptible será proclamada hoy patrióticamente por la Cámara, agrupada en torno del Gobierno.»—Mar.

### Noticia desmentida.

WASHINGTON 4.—El ministro de Venezuela ha desmentido rotundamente que Alemania trate de ejercer inspección en la isla Margarita, que le permitiera establecer allí una base de submarinos.—Corresponsal.

### Crisis en Austria.

BASILEA 4.—De Viena dicen que un rescripto imperial releva de sus funciones como ministro de Agricultura al presidente Clam Martinic, encargándose de aquella cartera el jefe de sección Seidler.

Otro decreto acepta la dimisión de Bobrinsky como ministro de Galitzia, al que se le concede la Orden de Leopoldo, por el cual con que desempeñó aquel cargo.—C.

### El «España» y el «Alfonso XIII».

EL FERROL 4.—Mañana zarpan para Marín y Barcelona, respectivamente, los acorazados «España» y «Alfonso XIII». Barón.

### Las sublevaciones en China.

LONDRES 4.—De Shangai dicen que dos nuevas provincias se han declarado independientes. Otras seis han acordado apoyar al Gobierno, cuyo presidente ha dirigido un mensaje a todas ellas invitándolas a la conciliación.—Dabor.

### NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno, después del despacho con el Rey realizó diversas visitas, no llegando a su despacho oficial hasta cerca de la una de la tarde.

Manifestó a los periodistas que a las seis de la tarde se celebrará Consejo, preparatorio del que el miércoles presidirá S. M., por ser festivo el jueves.

Afirmó, contestando a preguntas que se le hicieron, que el Consejo será de trámite y no tendrá ninguna importancia.

Acercas del torpedeamiento del «Eriaga» dijo el jefe del Gobierno que no había nuevas noticias, después de las que anoche facilitó, y que fueron las que motivaron su llamada al palco de ministros del teatro Real, pues él se encontraba con su familia en otro palco, invitado por el ministro de Hacienda.

«No hay noticias de otra índole—añadió el presidente—. En todas partes reina tranquilidad, y el gobernador de Barcelona, coincidiendo con las noticias que ya publica la prensa, da cuenta de que ayer se celebraron una corrida de toros y una batalla de flores, con asistencia de muchos miles de personas, viéndose en ambos festejos jefes y oficiales de todas las Armas, y siendo la vida normal en todas partes.»

El presidente desmintió que el sábado estuviese en Palacio el ministro de Hacienda, agregando que tampoco son exactas las versiones relativas a la visita al regío Alcazar del Sr. Dato.

El ministro de la Gobernación acudió a su despacho cerca de la una y cuarto de la tarde, y como esta tarde danza intrigara a los periodistas, les manifestó que había pasado la mañana entregado en su mayor parte a atenciones familiares, pues había despedido a su esposa e hijos, que han marchado al balneario de Medina del Campo.

Abundando en las manifestaciones hechas por el presidente, el Sr. Burell dijo que en provincias, y especialmente en Barcelona, reinaba la más absoluta tranquilidad.

Hablando del torpedeamiento del «Eriaga», dijo el Sr. Burell que fué un hecho del que tuvo noticia el Gobierno, como la tuvieron todos los periódicos, y para cuya difusión no puso el Gobierno inconveniente alguno.

«Se trata de un accidente lamentable, porque los perjudicados son compatriotas nuestros; pero que no revisa los caracteres de gravedad que supone el hecho de haberse reunido los ministros exclusivamente para tratar del asunto—dijo—. El Gobierno no da a dicho torpedeamiento un relieve que realmente no tiene, ni lo coloca en la situación diplomática en que hubo de colocar otros torpedeamientos.

En estas cuestiones todos los actos de gobierno determinan una especial condición a los hechos, y es necesario no darles desde un principio determinadas proporciones.

Al hablar así, constó que no lo hizo por un prurito de rectificación.»

Cerca ya de las seis y media de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda manifestaron que no llevaban asunto alguno de interés.

—¿Habrá algo de política a la salida?—preguntó un periodista al señor Alba.

—No sé nada de política—contestó el ministro—. Soy exclusivamente financiero.

El duque de Almodóvar manifestó que llevaba al Consejo un avance de lo que se calcula será la próxima cosecha de cereales.

Añadió que el Consejo se ocuparía de la cuestión de subsistencias.

El ministro de Instrucción pública también negó que hubiera sucesos políticos, y añadió que presumía que el Consejo duraría hasta las ocho y media o las nueve.

El ministro de la Guerra dijo al entrar: «Nada, señores. Todo está en calma. Como una balsa de aceite, a no ser que se remueva más adelante.»

El ministro de Estado manifestó que todavía no había llegado la valija de Benín con la Nota contestación relativa al «Patriote».

El Sr. Alvarado bromeó con los periodistas a propósito de los rumores de crisis, exclamando: «De eso yo no sé nada. Ustedes sabrán, que cogen las noticias al vuelo.»

El ministro creía que el Consejo sería administrativo, despachándose los expedientes de la semana, ya que el miércoles probablemente no celebrarán los ministros la acostumbrada reunión.

El ministro de la Gobernación llegó al Consejo después de las seis y cuarto, manifestando que hasta aquel momento habían estado en su domicilio, despachando numerosos asuntos que tenía atrasados de su departamento.

Los periodistas le preguntaron si del Consejo saldría algo de interés.

El Sr. Burell manifestó que daba palabra de honor de que del Consejo no saldría ninguna noticia de sensación, ni siquiera de impresión, ni aun de curiosidad. Nada que merezca la pena de comentarse.

El presidente del Consejo llegó a las seis y media al Consejo, manifestando que había tranquilidad en todas partes y que su retraso obedecía a que había estado retenido por asuntos particulares.

El Sr. Burell ha recogido hoy afirmaciones que hicimos en nuestro número de anteayer referentes a la actuación de las Juntas de defensa, y según un colega las ha desmentido rotundamente.

No hay tal cosa. A continuación damos las palabras del Sr. Burell según las transcribe «La Correspondencia de España», y en ellas puede verse que en lo esencial, y refiriéndose a cartas cruzadas entre los generales Luque y Alfau, coinciden con nuestras afirmaciones, hechas, naturalmente, en vista de los datos oficiales que podíamos conocer. He aquí las palabras de «La Correspondencia»:

«Por lo menos—añadió el ministro—, yo no me enteré hasta el penúltimo Consejo que se celebró presidido por el señor conde de Romanones de la existencia de tales Juntas.

Recordo que en dicho Consejo se leyeron cartas cruzadas entre los generales Alfau y Luque, donde se decía que dichas Juntas estaban disueltas.

No obstante, no ha sido así, porque posteriormente se ha demostrado que continuaban funcionando.

No quiere esto decir que el anterior Gobierno, y especialmente el general Luque, que procedió siempre con gran celo y energía, no hicieran todo lo posible para solucionar la cuestión; pero el hecho concreto es que el actual Gobierno, como dije, nada sabía.

Aunque los ministros que pertenecemos al Gobierno del conde de Romanones aceptemos la responsabilidad, no podemos transmitirla al señor marqués de Alhucemas, que lleva mes y medio en el Poder.

Las Juntas militares no tienen ni la más remota relación con la cuestión internacional ni con la dirección de política alguna.»

Por lo demás, nuestro ánimo no fué entablar polémicas ni crear dificultades de ningún género en problema que a todos por igual interesa resolver lo mejor y lo más rápidamente posible.

Claro está que pensando así menos aun habíamos de entablar hoy discusiones que no consideramos convenientes, en el actual momento, al interés nacional.

Sólo si fuésemos muy requeridos por las circunstancias, y desde luego en ocasión más propicia, aportaríamos datos para dilucidar en definitiva el pleito.

Esta semana da comienzo la Bolsa a sus operaciones con ganancia en la mayor parte de los departamentos, y especialmente en los fondos públicos. El Interior se cotiza a 74,05, en alza de 0,15 por 100, y los Amortizables y sus carpetas, el Exterior, los Tesoros y Cédulas consiguen algún avance en general, salvo algunas series, que acusan disminuciones de cambio, que carecen de importancia.

El Banco de España logra otro aumento, de 1,50 por 100, quedando a 456 y las Peligueras y Azucareras presentan la mejora de un cuartillo.

El cambio internacional está más negociado que la semana anterior y sube 15 céntimos en los francos y 11 en las libras, que cierran a 76,75 y 20,89.

## LA BOLSA

Cotización del 4 de Junio.

BOLSA DE MADRID	Anterior.	DE HOY
<b>Exterior 4 por 100.</b>		
Serie F 24.000 pías nom.	82 15	
» C 4.000 »	82 70	82,89
» A 1.000 »	82 70	
<b>4 por 100 Interior.</b>		
Fin corriente.....		

# VIUDA DE RUETE

Especialidad en chocolates elaborados á brazo.

Se hacen tareas de encargo y en el domicilio del consumidor.

Aceites superiores de Andalucía, azúcares, cafés, té, legumbres y otros artículos. Cacao en polvo para fosfatina.

## 17, ESPOZ Y MINA, 17

**Ybarra y Compañía**  
(S. en C.)—Sevilla.  
(LINEA REGULAR DE VAPORES)

Servicios establecidos por esta Compañía EN LA COSTA DE ESPAÑA

Bilbao para Marsella y puertos intermedios: **TODOS LOS JUEVES.**

Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia: **TODOS LOS DOMINGOS.**

Salidas semanales de Pasajes para Valencia, con escalas intermedias.

Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

**PLATA DE LEY AL PESO**  
en bandejas, cubiertos y alhajas de ocasión. La casa que más barato vende es la de

**PÉREZ HERMANOS**  
Zaragoza, 9, y Fresno, 2.—Teléfono 2.440.

PATENTE DE INVENCIÓN PAUL JOSEPH CARTAULT, transferida a la SOCIÉTÉ DES STÉRILISATEURS CARTAULT

Núm. 47.453.

APARATO ESTERILIZADOR DE AGUA BAJO PRESIÓN CON ENFRÍAMIENTO RÁPIDO

Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

**MATIAS LOPEZ**  
son los mejores del mundo

Pedíros en todos los Ultramarinos y Confiterías

**APIOLINA CHAPOTEAUT**

Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas.

En todas las Farmacias

**PASTILLAS BONALD**  
Glerro-boro-sódicas con urotina.

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, pitor, afta, ulcera, rasaduras, sequedad, granulaciones, atonía producida por causas perifericas, fetidez de aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron en su clase en España y en el extranjero.

**ACANTHEA VIRILIS**  
Polihierofosfato BONALD.—Medicamento antienfemático y antibiótico. Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco de vino de Acanthea, 6 pesetas.

**DIARIO UNIVERSAL**  
Periférico liberal y de información  
Teléfono 924.—Apartado de Correos 492

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Madrid: un mes, 1,50 pesetas; año, 18 pesetas.—En provincias: trimestre, 5 pesetas; semestre, 10 pesetas; año, 20 pesetas.—En el extranjero: trimestre, 19 pesetas; semestre, 30 pesetas; año, 40 pesetas. En los pagos anticipados: 10% de descuento.

PRECIOS DE ANUNCIOS (POR LINEA)

En 4.ª plana (del correo 7):... 0,50 ct. Redacción (3.ª plana):... 1,50 pta. Artículos industriales (del correo 6):... 3,00 pta. Noticias (3.ª plana):... 3,00 pta. Línea en 1.ª y 2.ª plana:... 5,00 pta.

Esquelas.—Grandes descuentos, según el número de líneas o inserciones. Comunicados y sueltos, a precios convencionales. Venta.—Una mano (25 números), 75 céntimos; número suelto, 5 céntimos, ídem atrasado, 10 céntimos.

Redacción y administración: Floridablanca, 1, 1.º y 2.º

¿QUE ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS, aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTI-SEPTICO y un RECONSTITUYENTE. Para casos tales, nada como la

**SOLUCION PAUTAUBERGE**

que, en forma apropiada, reúne el antiséptico y el reconstituyente más poderosos: la Creosota y el Clorhidrofosfato de cal. Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, la BRONQUITIS crónica, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCROFULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la

**TUBERCULOSIS**

**SALUD DE LAS SEÑORAS**

**AVISO**  
La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7. Platería.

**COMPRO ALHAJAS oro, plata, platino, coichones lana y máquinas Singer. Magdalena, 42. Teléfono 2.539.**

Patente n.º 52.262  
«Un mecanismo de culata para ametralladoras»  
El poseedor, Sr. Andrés Wilhelms Schwarzenberg, cede a título total o parcialmente la explotación de esta patente.  
Informes: M. de Arjona, Atocha, 122.  
(Oficina de Patentes y Marcas.)

No hay como PAULA para corsés; ¡quien fuera Paula!, ¡qué cosas val!, calle del Carmen, número diez.

**Elixir antibacilar BONALD**  
de Thibos; cinama Vanadate festo-glicérica.

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarros bronco-neumónicos, faringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PESETAS

Se vende en todas las farmacias y en la del autor, Néñez de Arce, 17 (antes Garguera), Madrid. En Barcelona, Gignas, 8.

**ALHAJAS**  
Antiguas y modernas, oro, plata y platino, pagamos su valor. Venta de bandejas repujadas y de servicio, cubiertos, vajillas y toda clase de objetos plata ley al peso y alhajas de ocasión.

**FERNANDEZ Y VEIGA**  
Espaneros, 10 y 18.—Teléfono 25.29

PATENTE DE INVENCIÓN SIMMONS SUGAR COMPANY  
Núm. 52.517.

PROCEDIMIENTO PARA OBTENER PRODUCTOS DESTINADOS A LA FABRICA DE AZUCAR

Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

**VINO Y JARABE DE DUSART**  
Lactofosfato de Cal

El JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollo, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anémia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo.

Depósito en todas las Farmacias.

**No sea flaco**  
Ser delgado prueba desequilibrio en la vida. Estar grueso prueba satisfacción. No basta comer para engordar, si se no se nutre la comida. Una copa de VINO PASTEUR BARNET vale más que un bifeec para los flacos, pues está digerido y se asimila sin digestión. Su organismo necesita un auxilio para reabrir el apetito. No pierda tiempo: tómelo. Droguerías y farmacias.

Se admiten anuncios, Floridablanca, 1, bajo

**“LA ESMERALDA”, S. A.**  
Joyería. Se compran alhajas y papeletas del Monte. Pago su valor verdad.

Postas, 26.  
TELEFONO 54.

**EL RAPIDO**  
Continental. Servicio, 0,25 pta. Buzones para correspondencia particular, por abonos, 2,50 pta. al mes. Inmensa surtido en postales.

**SAN CRISTOBAL, 4.**  
Próximo a Puerta del Sol.—Teléfono 54.

PATENTE DE INVENCIÓN HERMAN HESS HONECCER  
Núm. 52.576.

ALMOHADILLADO PARA COLCHONES, ASIENTOS Y OBJETOS ANALOGOS  
Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

Se admiten anuncios y suscripciones Floridablanca, 1

**Antidiabético Ryan**  
**Depurativo Ryan**

Para la sangre, granos, barros, erupciones, herpes, reuma, llagas, sífilis, eczemas, siccaciones y manchas de la piel que provengan de impurezas de la sangre.

Lo mejor para el CUTIS son los POLVOS y CREMA de **SIVA**

Se admiten anuncios, Floridablanca, 1, bajo

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR

**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Típicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos ó no pueda soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES

Visítad esta Casa antes de comprar.  
INFANTAS, 1 duplicado.—Teléfono 2.195.

Folleto del DIARIO (274)

**Su Aleza el Amor**  
POR JAVIER DE MONTEPIN

inglesas. Probaba que Adriana María, hija del conde Héctor de Lasseny y de Luciana Aurelia de Pont-Laury, había muerto en Londres, a la edad de dos años.

—¡Muerta!—exclamó el joven magistrado.—¡Muerta Adriana de Lasseny y tengo la prueba en la mano!

Daniel se acercó a la mesa.

—Señor sustituto, permitidme—balbuceó con voz ahogada— que os dirija una pregunta. ¿Habéis dicho que Adriana de Lasseny ha muerto? ¿Tenéis la prueba?

—He aquí su fe de defunción.

—¡Dios mío!—continuó Gaillet.—Lo que yo sospechaba es cierto.

—¿Qué tenéis—le preguntó el señor de Logerly, sorprendido al ver la emoción del agente.

—Señor..., señor..., ¿cuál es el verdadero nombre de Adriana de Lasseny?

—Ahora vamos a saberlo probablemente.

El sustituto cogió una fe de bautismo, que era el último documento que contenía el legado de papeles, y que estaba perfectamente en regla, legalizada por la Alcaldía. Armando echó una rápida ojeada, y en su semblante se pintó de repente la expresión del espanto.

—¡Pobre padre!—murmuró—, ¡pobre padre!

—Tenía razón, señor, ¿no es cierto?—dijo Daniel sollozando.—¿La falsa Adriana de Lasseny es la hija de mi hija Clara, asesinada por Pedro Carnot?

—Sí, Daniel, la hija y la cómplice de Pedro Carnot, asesino de la duquesa de Chaslin.

El desgraciado Gaillet se llevó las manos a la frente con desesperación.

—¡Pobre hombre!—repitió el sustituto.

—No me compadezcáis, señor de Logerly—dijo el agente al cabo de algunos segundos.—¡Ya la he llorado! Se acabó. La bastarda de Pedro Carnot es para mí una extraña.—Dadme orden de que vaya a prenderla para entregarla a los jueces, y no vacilaré... Descosiré...

—¡Iréis, os lo prometo—replicó el prometido de Elena.

—Gracias, gracias. Gaillet y Sta. Pi se retiraron.

—Voy a poder rescatar mi falta y vivir en paz con mi conciencia—murmuró cuando se hubo quedado solo.—¡Mañana la duquesa de Chaslin será vengada!

Reunió y recogió los papeles que acababa de leer, metió la carta de Pedro Rédon y el frasco de gránulos en su cartera de magistrado, y se dirigió al hotel del «faubourg» Saint-Honoré.

Elena estaba con su padre. La razón del pobre anciano declinaba día por día. Apenas conocía ya a sus hijos. El sustituto venía radiante de alegría.

—Armando, ¿qué tenéis?—le preguntó Elena.— Veo pintada en vuestro rostro una alegría que no es habitual.

—Cierto, y no tardaréis en participar de ella.

La joven meneó la cabeza con aire de incredulidad.

—¡Oh!—prosiguió el sustituto—no lo dudéis. Vamos a poder vengar a vuestra madre y a devolver a ese pobre anciano, cobardemente calumniado, todo nuestro cariño y respeto.

—Armando, no os comprendo—dijo Elena anhelante—, o más bien no me atrevo a creer lo que vuestras palabras me indican. ¿Ha sido acusado mi padre injustamente?

—Sí.

—¿Tenéis la prueba de que es inocente?

—Aquí la tengo, ¡miradla!

Y Armando presentó a su prometida la nota escrita por Blanca, con el borrador de la carta dirigida por el duque a su mujer.

—¡Leed!—le dijo.

Elena cogió con mano trémula la hoja que le alargaba Armando y la devoró con la vista. De repente rompió a llorar a gritos y cayó de rodillas a los pies de su padre, cuya mirada permanecía indiferente.

—¡Oh! padre mío—balbuceaba besando las heladas manos del anciano y regándole de ardientes lágrimas—, ¡padre mío!, ¡perdonadme el haber dudado de vos!

Esta voz conmovida hizo vibrar una cuerda en el corazón del anciano: un relámpago fugaz brilló en las tinieblas de su inteligencia, y balbuceó, inclinándose hacia su hija:

—¿Qué tienes, hija mía? ¿lloras?

—Sí, padre mío..., lloro, y no me perdonaré nunca la falta de haber... ¡Culpable tú! ¡Eso no puede ser! ¡Nunca!

—Perdonadme, padre mío, os lo pido en nombre de mi madre.

—¿Tu madre?—repitió el duque dos veces.—¿tu madre?

Y pareció que quería hablar. Elena y su prometido esperaban con ansiedad.

Peró el viejo no dijo más. Volvió a apagarse el brillo de sus ojos y a

caerse el labio inferior. La pasajera lucidez acababa de extinguirse.

—¡Dios mío!—murmuró el sustituto—, ¡el pensamiento duerme el sueño eterno!

—¿Qué importa?—replicó Elena.—Mi padre será testigo, como nosotros, del castigo del culpable... Verá caer la careta, y quizá entonces se despierte su pensamiento y comprenderá quizá...

—De todos modos, mañana la justicia cumplirá con su deber y habremos conseguido ahorrar a vuestro hermano la vergüenza de una alianza monstruosa. ¡Dios quiera que nos lo perdone!

—Nos lo perdonará, tenedlo por cierto, Armando. Roger tiene un gran corazón, un alma noble. El desprecio matará en él al amor, y nos agradecerá profundamente el que hayamos salvado el honor de la familia.

XLIII

Roger de Chaslin, arrostrando la opinión del mundo, pisoteando hasta las más vulgares conveniencias sociales, despreciando el consejo de Armando, las lágrimas y súplicas de Elena, había decidido apresurar su boda con la señorita de Lasseny. La debilidad razón del duque no permitía a éste ni aun hacer un simulacro de negativa.

Para obrar así era preciso que Roger estuviera loco, y lo estaba en efecto; pero loco de amor.

Al siguiente día de haber recibido el señor de Logerly las revelaciones de Pedro Rédon (a quien suponía en Nueva York) debía firmarse el contrato de boda de Roger y la supuesta Adriana, en el hotel del «boulevard» Flandrin, donde Blanca se había retirado y donde vivía como una monja, sin ver mas que a su prometido.

A las ocho debía venir el notario. Roger llegó poco antes de las siete y media.

—Querida Adriana—dijo a la joven con apasionado acento—, hoy damos el primer paso en el camino de la dicha. Dentro de pocos días seréis marquesa de Chaslin. ¿Os consideraréis feliz con serlo?

—Sí, amigo mío—murmuró la supuesta Adriana con voz melancólica.